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UNA PRIMAVERA 
DI EVENTI

Sport, verde, cultura: una stagione per vivere la comunità

COMUNE DI BOMPORTO
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Impegno, responsabilità, condivisione. Questi tre concetti, già espressi nel mio primo editoriale, sono i punti 
cardine che stanno orientando il nostro percorso da quando i cittadini ci hanno scelto per guidare la comunità. 
Un tragitto non facile, tra obiettivi ambiziosi e idee chiare su quella che deve essere la Bomporto del futuro. 

All’interno di questo numero di Fatti&Persone troverete la “mappa” di questo percorso, i punti salienti di quella che 
è stata la nostra azione amministrativa di questa prima parte dell’anno e i progetti su cui siamo impegnati.
In primo luogo, troverete la sintesi del bilancio di previsione, che vede inalterata la pressione fiscale e le aliquote Ir-
pef ferme ai livelli del 2012. Una strada complicata – soprattutto alla luce dell’aumento della spesa energetica a cui 
l’Ente è chiamato a far fronte –, che come Giunta abbiamo voluto prendere per non gravare sulle tasche dei nostri 
cittadini, grazie al buono stato di salute dei conti, che ci permette di garantire gli stessi servizi e sostenere l’organiz-
zazione degli eventi simbolo del nostro territorio, da Rosso Rubino alla Notte Blu fino alla Fiera di San Martino.
E proprio agli eventi è dedicato un ampio spazio in questo numero di Fatti&Persone: con la bella stagione si mol-
tiplicano le occasioni per stare insieme, preziosi momenti di comunità nei quali valorizzare e talvolta riscoprire 
le eccellenze del nostro territorio. Penso a Rosso Rubino, tradizionale evento con le nostre cantine e i produttori, a 
Terre di Vite nell’incantevole cornice di Villa Cavazza e, spostando l’orizzonte all’estate, alla Notte blu, che torna 
quest’anno con una proposta rinnovata e suggestiva. 
Primavera è anche sinonimo di sport all’aperto e sani stili di vita, un percorso che abbiamo iniziato lo scorso anno 
e che abbiamo intenzione di proseguire. In questa direzione vanno gli investimenti sui parchi cittadini: le porte da 
calcio e la rete di pallavolo al parco Aquile Randagie, i canestri da basket nei pressi di piazza Pertini a Sorbara, oltre 
all’impianto di via 1° maggio a Solara, inaugurato in occasione del 50° anniversario della Polisportiva Solarese.  
Il nostro impegno verso l’ambiente, i progetti per la riqualificazione di infrastrutture in un’ottica di sostenibilità 
e risparmio energetico, il percorso iniziato per la valorizzazione turistica del territorio attraverso la costituzione 
di una Pro Loco sono altri temi che potrete approfondire nelle prossime pagine, come lo stato di avanzamento dei 
lavori delle palestre di via Verdi e via De André e della piscina Darsena. 
Tanti progetti concreti per dare risposta alle esigenze della comunità che ci sta a cuore, un percorso che prosegue 
con impegno, responsabilità, condivisione.

AVANTI NEL PERCORSO
CON LO SGUARDO AL DOMANI

di Tania Meschiari
Sindaca
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Aliquote IRPEF ancora tra le più 
basse della provincia, conti in sa-
lute e lo stesso livello di servizi. È 

quanto è emerso dal bilancio di previsio-
ne del Comune di Bomporto, approvato 
nel corso dell’ultimo Consiglio Comuna-
le in data 16 febbraio 2023. 
La Giunta Meschiari mantiene di con-
seguenza le caratteristiche dei bilanci 
precedenti, presentando il documento di 
programmazione finanziaria con un oc-
chio particolare al sostegno delle fasce 
più deboli della popolazione, nonostante 
il contesto difficile nel quale viviamo. Non 
solo l’aumento dei costi dell’energia è una 
realtà sempre più dura con cui confron-
tarsi – basti pensare che nel corso del 2022 
è di oltre 400mila euro l’aggravio di spesa 
per i maggiori consumi energetici – ma 
l’Amministrazione comunale ha dovuto e 
deve ancora fare i conti con una profon-
da escalation inflazionistica, senza poter 
contare al momento su risorse straordina-
rie che potrebbero arrivare dal Governo 
nazionale. 
A bilancio resta inalterata la pressione 
tributaria e non aumentano le aliquote 
IRPEF, che risultano ferme ai livelli del 
2012. Obiettivo della Giunta comunale è 
di garantire con costanza lo stesso livello 
di servizi ai cittadini bomportesi: la spesa 
corrente, pari a 6,9 milioni di euro, servirà 
quindi a sostenere l’associazionismo lo-
cale, a coprire i costi per l’organizzazione 
di eventi culturali e ad investire nell’assi-
stenza sociale. 
Altro dato importante sono i 450mila euro 
provenienti da imposte non pagate, testi-
monianza di un impegno serio da parte 
dell’Amministrazione comunale nella 
lotta all’elusione fiscale e all’evasione, 

IRPEF INVARIATA 
E SERVIZI 

CONFERMATI
ApprovAto 

il bilAncio di previsione

oltre ad un indebitamento praticamente 
azzerato. 
“Anche quest’anno non aumenta la pressione 
fiscale sui bomportesi. Lo schema di bilancio 
di previsione che abbiamo portato in Consi-
glio Comunale – afferma Enzo Sacchetti, 
Assessore con delega al Bilancio del Co-
mune di Bomporto – evidenzia ancora una 
volta il buono stato di salute dell’Ente dal 
punto di vista dei conti. Dopo l’emergenza 
pandemica che ha caratterizzato in maniera 
significativa la vita delle persone e delle im-
prese, con inevitabili ripercussioni anche sui 
bilanci degli enti locali, la ripartenza avviata 
nel 2022 è stata frenata dalla crisi internazio-
nale aperta dall’invasione russa in Ucraina e 

il conseguente aumento senza freni del costo 
dell’energia, con picchi di crescita inflazioni-
stica che hanno stravolto la programmazio-
ne e la gestione contabile. Nonostante questi 
fattori congiunturali, siamo riusciti a lasciare 
inalterate le tariffe, pur mantenendo lo stesso 
livello di spesa corrente, necessario per garan-
tire i servizi di sempre, e per farlo abbiamo 
posto massima attenzione alle voci di entrata 
e razionalizzato quelle in uscita. Non abbia-
mo voluto rinunciare agli eventi più sentiti, 
da Rosso Rubino alla Notte Blu, dai concerti 
estivi alla Fiera di San Martino, né agli inve-
stimenti per manutenzione e opere pubbliche, 
che verranno implementarti nel corso dell’an-
no facendo leva sull’avanzo di amministra-

AMMINISTRAZIONE AMMINISTRAZIONE

Nel  2022 è di oltre 

400 
mila euro  

l’aggravio di spesa 
per i maggiori 

consumi energetici

La spesa corrente 
ammonta a 

6,9 
milioni 
di euro

e servirà a garantire 
lo stesso livello 

di servizi ai cittadini 
bomportesi

450 
mila euro 

provenienti 
da imposte non pagate, 

a conferma dell’impegno 
dell’Amministrazione 
comunale nella lotta 

all’evasione ed elusione 
fiscale
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zione o sull’indebitamento, che attualmente è 
prossimo allo zero”.  
Un aspetto che ha a cuore la Giunta Me-
schiari è quello delle opere pubbliche, che 
consentiranno ai cittadini di Bomporto di 
riutilizzare spazi comuni e infrastrutture 
comunali a pieno titolo e in totale sicurez-

za. Proprio per questo, nonostante le bas-
se previsioni di entrata degli oneri di ur-
banizzazione, Sindaca e amministratori 
dedicheranno particolare attenzione alle 
spese in conto capitale per gli investimen-
ti in questo settore e ai lavori di manuten-
zione ordinaria e straordinaria. 

AMMINISTRAZIONE

POLIZIA LOCALE (sanzioni non riscosse)
2021

Accertato Riscosso Totale non riscosso

629.805,23 euro 327.009,77 euro 302.795,46 euro

IMPOSTE COMUNALI (Imu)
2021

Accertato Riscosso Totale non riscosso

778.642,00 euro 389.771,73 euro 388.870,27 euro*

2022
Accertato Riscosso Totale non riscosso

673.019,00 euro 224.606, 13 euro 448.412,87 euro*

SCUOLA (servizi di Nido, refezione Infanzia, refezione Primaria, trasporto)*
2021

Fatturato Insoluto

412.643,11 euro 33.522,67 euro

2022
Fatturato Insoluto

458.246,27 euro 54.251,88 euro

*Importo comprensivo delle imposte che i contribuenti stanno versando attraverso un piano di rateizzazioni
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La stagione di eventi di Bomporto sarà 
densa di appuntamenti e divertimento 
per tutti i cittadini e non solo. Saranno 

molte le serate che accompagneranno i mo-
denesi durante le stagioni più calde tra cibo, 
specialità territoriali, musica e spettacoli. 
Torna a giugno “Rosso Rubino”, il tradizio-
nale appuntamento che celebra il Lambru-
sco, la più nota delle eccellenze del territorio 
bomportese. La rassegna prevede degusta-
zioni di vini abbinati a specialità gastrono-
miche organizzate in sei cantine del terri-
torio: si parte il 1° giugno presso la Cantina 
Paltrinieri; il 6 giugno tappa presso Carpi 
Sorbara; il 14 giugno la serata si svolgerà alla 
Cantina Divinja; Foresteria Cavicchioli sarà 
protagonista della serata del 18 giugno, men-
tre il 20 ad animare Bomporto sarà la Can-
tina Della Volta; Garuti concluderà il tour 
delle Cantine giovedì 22 giugno. La settima 
serata della rassegna, nonché quella conclu-
siva, è programmata per martedì 28 giugno 
a Villa Bruini Federzoni, dove presenzieran-
no tutte le cantine protagoniste dell’evento 
e durante la quale gli ospiti potranno degu-
stare le specialità preparate dallo chef de “La 
lanterna di Diogene”. 
L’iniziativa, promossa dal Comune di Bom-
porto, torna come ogni anno ad essere 
l’occasione privilegiata per valorizzare il 
Lambrusco, i produttori e la straordinaria 

ai vini delle gustose creazioni culinarie.
“Ogni vino di territorio come quelli che noi pre-
sentiamo al pubblico da anni porta con sé una 
storia – spiega Barbara Brandoli, ideatrice e 
anima della manifestazione – nel senso che è 
testimone di molte cose, cambiamenti culturali 
inclusi. Anche quest’anno come di consueto riser-
viamo un’attenzione particolare alle produzioni 
locali presentando un numero significativo di 
produttori emiliani e dando spazio alle eccellen-
ze gastronomiche del territorio”. 
Tema portante di questa edizione sarà 
quello de “Il  dono”  inteso come dono del 
tempo, della vita e delle stesse piante di vite 
attraverso il loro frutto; dono che non è mai 
solamente materiale ma che parte prevalen-
temente dall’aspetto spirituale del donarsi o 
del donare. 

gastronomia modenese. 
I vini e le storie di più di cento vignaioli pro-
venienti da ogni angolo d’Italia, i seminari 
e le degustazioni guidate, gli chef, le espo-
sizioni, la musica e i food truck. “Terre di 
vite” torna il 6 e 7 maggio con la sua undice-
sima edizione, nella prestigiosa location di 
Villa Cavazza a Bomporto.
Tante attività ed esperienze durante i due 
giorni di evento: dalle due degustazioni di 
vino guidate dal direttore della rivista Por-
thos Sandro Sangiorgi alle presentazioni di 
libri e musica dal vivo nel giardino;  dalle de-
gustazioni guidate di Aceto balsamico tradi-
zionale a cura del Consorzio Produttori An-
tiche Acetaie di Modena agli show coking 
animati dagli chef dell’Associazione “Mode-
na a Tavola” che permetteranno di abbinare 

DA 
“ROSSO RUBINO” 

ALLA “NOTTE BLU”
tutti gli eventi primAverili 

ed estivi del comune 

EVENTI EVENTI
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EVENTI

musica, pittura, teatro: queste e molte altre 
espressioni artistiche saranno il fulcro di 
numerosi spettacoli ed esibizioni. Il tutto 
accompagnato da tornei sportivi, mercati e 
degustazioni per accontentare tutte le fasce d’età. 
Il programma dettagliato dell’evento con 
orari, luoghi e spettacoli è ancora in fase 
di definizione e sarà consultabile il prima 
possibile.   

L’estate 2023 di Bomporto torna a dipin-
gersi anche di blu. Dopo quattro anni 
dall’ultima edizione e lo stop a causa della 
pandemia da Covid 19, in programma sa-
bato 8 luglio la “Notte blu”. 
L’Arte diventa nuovamente protagonista di 
un evento che inizierà dalle prime ore del 
crepuscolo fino a notte fonda nelle piazze 
di Bomporto. Lettura, giocoleria, danza, 

Premiazione dell’azienda agricola Agritek di Ravarino, che da sempre lavora per la 
cura del verde. L’occasione ha consentito di valorizzare l’agricoltura del territorio, in 
particolare in riferimento alla pera e al vino. I Comuni hanno partecipato attivamente 
in virtù dei contratti di manutenzione del verde in essere con le aziende del posto, che 
garantiscono la qualità del servizio e l’obiettivo comune di cura del territorio.
“Da sempre il rapporto con le aziende del territorio ci sta a cuore – commenta la Sindaca 
Tania Meschiari. – La cura del verde e la valorizzazione dei prodotti locali sono aspetti irri-
nunciabili; è fondamentale sottolineare l’importanza dell’agricoltura nella nostra tradizione 
locale e sostenere realtà come Agritek, da sempre in prima linea nel promuovere le eccellenze 
territoriali”.

UN PREMIO PER L’AZIENDA AGRICOLA AGRITEK
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Nuove attrezzature, inaugurazioni, 
eventi, pubblicazioni. Sarà una 
primavera nel segno dello sport 

a Bomporto, Solara e Sorbara, con tante 
novità ad arricchire le aree verdi del ter-
ritorio. In continuità con le politiche de-
dicate alla promozione di sani stili di vita, 
l’Amministrazione comunale ha proget-
tato diversi interventi pensati per dare 
alla comunità nuove opportunità per fare 
attività fisica all’aria aperta.
L’evento più atteso è stato l’inaugurazio-
ne dell’impianto sportivo di Solara. Un 
bel pomeriggio di sport colorato di gial-
lorosso in via 1° Maggio, aperto dalle par-
tite dei giovani atleti della Solarese e del-
le altre squadre iscritte all’edizione 2023 
del Torneo Giacomo Infantino, prosegui-
to col taglio del nastro del campo, della 
tribuna e della sala polivalente, intitolata 

NUOVI SPAZI 
PER LO SPORT

Al pArco Aquile rAndAgie
porte dA cAlcio e rete dA pAllAvolo,

A sorbArA ArrivAno i cAnestri
dA bAsket, mentre A solArA

inAugurAto l’impiAnto sportivo

SPORT
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A breve è attesa anche la riqualificazione 
dei campi da gioco nei pressi di piazza 
Pertini a Sorbara, con la novità dei cane-
stri da basket a disposizione di tutti gli ap-
passionati della palla a spicchi: anche in 
questo caso l’obiettivo è dare alla comu-
nità e in particolare ai più giovani nuovi 
spazi per fare sport e per trascorrere il 
proprio tempo libero all’aperto. Sempre 
sul tema impiantistica sportiva sorbarese, 
lo scorso 29 marzo si è tenuto un incontro 
aperto alla comunità presso l’impianto 
sportivo di Sorbara per fare il punto sul 
campo in sintetico di piazzetta dei Tigli 
e, in generale, sulle infrastrutture sporti-
ve presenti nella frazione. Un momento 
di confronto importante per la Sinda-
ca Meschiari e per la Giunta, in seguito 
ai danneggiamenti che hanno costretto 
l’Amministrazione a prendere la decisio-
nedi chiudere il campo in sintetico del 
complesso sportivo: “Ci siamo accorti che 
la copertura in sintetico del campo è stata ri-

gesti di inciviltà non possono essere giustifi-
cati, specialmente in un’area che appartiene 
a tutti”. La Sindaca, che non ha escluso la 
possibilità di installare delle telecamere 
per monitorare meglio la zona, si è detta 
pronta ad accogliere idee e proposte “per 
trovare la soluzione migliore, nel rispetto del-
le esigenze e della sicurezza di tutti”.a Giancarlo Bulgarelli, presidente della 

Polisportiva dal 1995 fino alla scomparsa, 
avvenuta il 30 dicembre 2007. 
L’evento è proseguito con la presentazio-
ne di “Polisportiva Solarese, 50 anni di 
sport e passione”, volume dedicato alla 
storia della società declinato nelle tre di-
scipline ciclismo, calcio e pallavolo, con 
foto, racconti, testimonianze, personaggi 
e aneddoti che hanno segnato il primo 
mezzo secolo della Polisportiva. 
Da Solara a Bomporto. È attesa in que-
ste settimane l’installazione delle nuove 
porte da calcio e della rete da pallavolo 
nel parco Aquile Randagie, due campi a 
fruizione libera e a disposizione di tutti 
nell’ampia area verde di via Canale Navi-
glio, una delle più estese dell’intero terri-
torio comunale.
L’area, dove sono già presenti panchine 
e giochi per bambini, sarà così attrezzata 
per dare risposta alla domanda di sport 
di tanti ragazzi.

dotta in brandelli in più punti, un atto grave, 
che si aggiunge ai buchi dovuti allo spegni-
mento delle sigarette e all’immondizia lascia-
ta continuamente a terra – ha spiegato la 
Sindaca Meschiari –. Stiamo lavorando per 
attrezzare nuove aree sportive a fruizione li-
bera sul territorio comunale perché compren-
diamo la necessità di avere nuovi spazi, ma i 

SPORT SPORT
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SCUOLA

SORBARA, LA SCUOLA D’INFANZIA 
CAMBIA GESTIONE

lA FondAzione operA piA Fregni dAllo scorso FebbrAio 
hA preso lA guidA del servizio educAtivo

Passaggio di consegne tra il parroco don 
Filippo Guaraldi e la Fondazione Opera 
Pia Fregni nella gestio-

ne della scuola d’infanzia 
“Cuore Immacolato di Ma-
ria” di Sorbara. Il nuovo cor-
so è iniziato ufficialmente 
nel febbraio scorso ed è stato 
condiviso con i genitori dei 
22 bambini iscritti a scuola 
per quest’anno educativo.
“Il mio ringraziamento – af-
ferma la Sindaca Tania Me-
schiari – va alla parrocchia di 
Sorbara per il prezioso servizio 
svolto per le famiglie e la comu-
nità dal 1954. Allo stesso tempo 
faccio i migliori auguri di buon 
lavoro alla Fondazione Opera 
Pia Fregni, a cui come Ammini-
strazione garantiamo la piena 
collaborazione”.    
Paolo Bergamini, presidente della Fondazione 
Opera Pia Fregni che ha in gestione anche la 
scuola paritaria di San Michele, aggiunge: “È 

una bella sfida che abbiamo accettato perché cre-
diamo che sia importante per un territorio come 

Sorbara avere la propria scuola 
d’infanzia. Grazie all’Ammini-
strazione comunale, in partico-
lare alla Sindaca Meschiari e 
all’Assessore Vittorio Leo, che, 
insieme al presidente FISM don 
Alberto Zironi, si sono adope-
rati per trovare una soluzione 
in grado di dare stabilità alla 
scuola. Il nostro proposito – 
prosegue il Presidente Berga-
mini – è garantire un servizio 
di qualità, mettendo al centro 
il bambino e le sue esigenze, 
sulla scia di quanto già stiamo 
facendo nella paritaria di San 
Michele e a San Prospero. In-
sieme a Wainer Malavasi, vi-
cepresidente della Fondazione 

e punto di riferimento per la scuola di Sorbara, ci 
siamo posti l’obiettivo di far crescere la scuola nei 
numeri e nel servizio, mantenendo una gestione at-
tenta nei conti”. 
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I primi mesi del nuovo anno sono stati 
caratterizzati da un impegno profondo 
del Comune e dei cittadini verso l’am-

biente, riconoscendo l’importanza di dare 
a Bomporto un’impronta green partendo 
da quelli che possono apparire piccoli ge-
sti, ma che rappresentano in realtà grandi 
azioni. Nei primi mesi del 2023, sono stati 
infatti piantumati ben 200 alberi, di cui 75 
destinati ai nuovi nati del 2021 e aderenti 
all’iniziativa ‘Un albero per ogni neonato’, 
mentre le restanti piante sono state acqui-
state dal Comune e messe a dimora a Bom-
porto, Solara, Sorbara e San Michele. An-
cora una volta l’impegno della comunità è 
stato prezioso: alcuni cittadini si sono messi 
a disposizione come volontari per prender-
si cura delle piante, innaffiandole costante-
mente durante la stagione estiva, che sulla 
base dei trend degli ultimi anni si prospetta 
molto calda. 
“Ringrazio i volontari che hanno deciso di ade-
rire a questo progetto. Crediamo fortemente 
nell’importanza di aumentare zone verdi nel no-
stro territorio, facendo gesti concreti in linea con 

gli obiettivi di sostenibilità presenti nell’Agenda 
2030 dell’ONU – afferma Andrea Berselli, 
Assessore all’Ambiente, Sicurezza Urbana, 
Mobilità sostenibile e Viabilità, Arredo ur-
bano -. Ci piacerebbe continuare anche nei pri-
mi mesi del 2024 con il progetto, piantando nuovi 
alberi sul suolo comunale. Proprio per questo sia-
mo aperti verso nuove richieste di collaborazione 
da parte dei cittadini di Bomporto, sempre più 

attenti ai temi della sostenibilità ambientale ”.
L’impegno del Comune è quello di conti-
nuare a dare nuova vita a Bomporto, sim-
bolicamente e letteralmente. Se altri citta-
dini volessero prendere a cuore la causa, 
possono scrivere alla seguente mail e pro-
porsi come volontari per la piantumazione 
di nuovi alberi nel 2024: andrea.berselli@
comune.bomporto.mo.it. 

BOMPORTO 
SEMPRE 

PIÙ VERDE
200 Alberi piAntAti 

nei primi mesi del 2023, 
con lA sperAnzA 

di un domAni sostenibile 

AMBIENTEAMBIENTE

PIANO ANTIZANZARE

CALENDARIO DEGLI SFALCI

In programma, per i primi giorni di maggio, l’attuazione del piano antizanzare pre-
visto dal servizio Ambiente del Comune di Bomporto, con la distribuzione gratuita 
ai cittadini che ne fanno richiesta di una confezione di larvicida per le aree private 

da utilizzare in presenza di ristagni d’acqua (come botti, sottovasi e caditoie). 

La distribuzione è prevista secondo il seguente calendario: 
• giovedì 4 maggio, piazza Matteotti a Bomporto;

• venerdì 5 maggio, piazza Marconi a Solara;
• martedì 9 maggio, piazza Matilde di Canossa a Sorbara.

Sono iniziati i lavori di manutenzione delle aree verdi pubbliche di Bomporto. Gli 
sfalci e le potature si concentreranno su parchi pubblici, aree gioco e altre zone verdi 

e verranno eseguite inoltre in sommità del fiume Panaro da Solara a Bomporto e 
della Darsena a Bomporto. Di seguito il calendario dettagliato degli interventi:

• dal 28/04 al 12/05 tutte le aree;
• dal 30/05 al 13/06 tutte le aree; 

• dal 11/07 al 25/07 solo aree primarie: parchi e aiuole; 
• dal 22/08 al 05/09 tutte le aree; 

• dal 03/10 al 17/10 solo aree primarie: parchi e aiuole; 
• dal 07/11 al 21/11 tutte le aree.



VIABILITÀ PIAZZETTA DEI TIGLI 

CERTIFICATI ONLINE: ATTIVATO IL SERVIZIO DI RILASCIO

A partire da sabato 4 marzo, è cambiata la viabilità in Piazzetta dei Tigli, un intervento atte-
so per molto tempo dalle famiglie di Sorbara. La circolazione dell’area antistante la Scuola 
Primaria Ciro Menotti è stata rimodulata, con la creazione di una corsia riservata al tra-
sporto scolastico, al trasporto disabili e ai mezzi di soccorso, in modo da garantire  maggiore 
sicurezza a studentesse, studenti e a tutto il personale scolastico nel momento dell’ingresso 
e dell’uscita da scuola, oltre a migliorare la viabilità in un’area strategica della frazione. 
“Alla base del nostro intervento – spiega Ta-
nia Meschiari, Sindaca di Bomporto – c’è 
stata la volontà di mettere in sicurezza l’acces-
so alla Scuola Primaria, riducendo al minimo 
il rischio stradale per i bambini, le famiglie 
e tutti i cittadini che transitano in una delle 
aree più frequentate di Sorbara. Su Piazzetta 
dei Tigli la riflessione era in atto da tempo e 
ha coinvolto anche l’Istituto comprensivo e la 
Polizia Locale, arrivando alla definizione di un 
percorso secondo noi ottimale; l’invito rivolto 
alla cittadinanza è di rispettare scrupolosamente la nuova segnaletica per rendere davvero efficace 
l’intervento”.   

Il Comune di Bomporto ha attivato il rilascio dei certificati online. Accedendo tramite SPID, CIE o 
CNS, i cittadini possono scaricare i documenti di proprio interesse. 
Grazie agli stanziamenti del Pnrr, accedendo alla pagina ‘Servizi Demografici online’ è possibile ot-
tenere la consultazione della propria scheda anagrafica, la richiesta di certificati ed estratti di Stato 
Civile in formato digitale e i moduli di autocertificazione; inoltre, attraverso la pagina ‘Anagrafe 
Nazionale della Popolazione Residente (ANPR) è possibile effettuare visure e autocertificazioni, ri-
chiedere certificati anagrafici per sé o per un componente della propria famiglia anagrafica, richie-
dere la rettifica di dati della propria scheda anagrafica e, infine, inviare online al proprio comune la 
dichiarazione di cambio di residenza per sé o per la propria famiglia anagrafica. 
Per informazioni aggiuntive è possibile contattare i servizi demografici del Comune. 
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Il Comune di Bomporto ha deciso di 
aderire a 3 bandi promossi sia dalla Re-
gione che da Agenzie modenesi, con 

l’obiettivo di riqualificare strutture e infra-
strutture del territorio anche da un punto 
di vista energetico. 
Il primo è il Bando Por-fesr, promosso dalla 
Regione Emilia – Romagna per l’utilizzo di 
fondi europei con lo scopo di riqualifica-
re edifici pubblici mettendo a disposizio-
ne una cifra pari a 30 milioni di euro, che 
saranno poi distribuiti tra i vari comuni 
della Regione. Il Comune di Bomporto ha 
predisposto un progetto in collaborazione 
con AESS (Agenzia per l’Energia e lo Svi-
luppo Sostenibile) per la riqualificazione 
energetica del centro culturale composto 
dalla biblioteca e dal cinema/teatro e della 
scuola materna, che sarà consegnato entro 
il 27 aprile. 
Con il supporto di AESS, il Comune ha 
deciso di partecipare anche ad un secondo 
bando in partnership con ACER (Agenzia 
per la casa), chiedendo un finanziamento di 
50 mila euro per lo studio di fattibilità della 
comunità energetica. L’idea di collaborare 
con ACER è nata dalla volontà di sfruttare 
gli immobili delle ‘case popolari’ per la co-
munità energetica consentendo ai soggetti 
fragili di ottenere benefici dalla comunità 
stessa; come Comune, Bomporto ha pensa-
to di mettere a disposizione per un impianto 
l’immobile delle scuole elementari di Sor-
bara. Al momento, si è in attesa di scoprire 
se il finanziamento andrà a buon fine.
Terzo ed ultimo bando è promosso da aMo 
(Agenzia per la mobilità e il trasporto pub-
blico) per l’erogazione di contributi fino a 
100 mila euro per la riqualificazione delle 
fermate del TPL. Il Comune di Bomporto 
partecipa presentando un progetto per la 

LA NUOVA 
BOMPORTO: 

I BANDI PER LA 
RIQUALIFICAZIONE

TERRITORIO TERRITORIO

zo. Nello specifico, la domanda di contributo 
che verrà presentata prevede l’installazione 
di un portale semaforico a chiamata e la rea-
lizzazione di tratti di marciapiede.

riqualificazione della fermata di Via Nazio-
nale (zona Cristo, Sorbara) per mettere in 
sicurezza una fermata utilizzata quotidiana-
mente da studenti di Sorbara e di San Loren-
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VOLONTARIATO

PRO LOCO, PRIMI INCONTRI 
CON I VOLONTARI

iniziAto il percorso per lA costituzione dell’AssociAzione 

A Bomporto è iniziato il percorso per la 
costituzione di una Pro Loco, ovvero 
un’associazione di volontariato che si 

occupi della valorizzazione del territorio dal 
punto di vista turistico, in stretta sinergia con 
l’Amministrazione comunale. Nelle scorse 
settimane si è tenuto un primo incontro per 
valutare insieme alle realtà associative del ter-
ritorio le opportunità che la presenza di una 
Pro Loco potrebbe portare a tutta la rete del 
terzo settore bomportese, a partire dai vantag-
gi sul piano organizzativo durante le manife-
stazioni fino alle possibilità d’accesso ai fondi 
regionali. 
Per Bomporto si tratterebbe di una prima 
volta: la proposta, già presente nelle linee di 
mandato della Giunta Meschiari, è stata ac-

colta con interesse dalla maggior parte dei 
rappresentanti delle associazioni presenti 
all’incontro preliminare, un primo momento 
di confronto utile a lanciare l’idea e valutare la 
disponibilità dei volontari. Durante l’incontro 
è emerso il potenziale di una realtà in grado di 
sostenere le tante manifestazioni organizzate 
sul territorio, tanto quelle promosse dall’Am-
ministrazione comunale, quanto quelle gesti-
te dalle associazioni, con i vantaggi prodotti 
da un’unica cabina di regia per tutti gli eventi 
organizzati tra Bomporto, Sorbara e Solara. 
Il cammino è solo all’inizio e, se si deciderà di 
proseguire, l’orizzonte temporale si estende 
almeno fino al 2024, ma la macchina si è mes-
sa in moto e chiunque voglia salire in corsa 
per fare la sua parte è ben accetto.

COS’È LA PRO LOCO?
La Pro Loco è un’associazione di volontariato composta da cittadini che intendono valorizzare 
il territorio attraverso eventi, manifestazioni e altre forme di attrazione turistica. Le Pro Loco 
sono state la prima forma di organizzazione dedicata all’offerta turistica e il primo riconosci-
mento legislativo risale al 1926. In Emilia-Romagna la presenza delle Pro Loco è regolata dalla 
Legge Regionale n. 5 del 25 marzo 2016 e nel testo legislativo sono definite le sue attività, ovvero 
valorizzare e promuovere il patrimonio storico, culturale, folkloristico, sociale e ambientale del 
territorio, nonché i prodotti tipici dell’artigianato e dell’enogastronomia locali; incentivare un 
movimento turistico socialmente e ambientalmente sostenibile, rispettoso dei beni comuni e 
del patrimonio materiale e immateriale della comunità locale; gestire attività di informazione, 
assistenza e accoglienza turistica, nel rispetto della normativa vigente in materia di erogazione 
dei servizi turistici; promuovere e sviluppare attività ricreative ed educative in ambito turistico, 
rivolte alla popolazione locale; raccogliere e archiviare il patrimonio materiale e immateriale 
delle comunità locali.

Via Ravarino Carpi, 218 - 41030 Sorbara (MO)
Tel. 059 907097 - 333 2057029

pinremo@gmail.com



PRESENTAZIONE DEL PROGETTO 
“POLIS DAI PICCOLI COMUNI 
SI FA GRANDE L’ITALIA” 
Una delegazione di amministratori dei Comu-
ni dell’Unione del Sorbara ha partecipato alla 
presentazione del progetto “Polis: dai picco-
li Comuni si fa grande l’Italia”. Obiettivo del 
progetto – che sarà finanziato con risorse del 
PNRR per 800 milioni di euro e per 400 milioni 
di euro da Poste Italiane – è quello di far diven-
tare gli uffici postali dei comuni con meno di 15 
mila abitanti in sportelli in grado di emettere 
anche certificati anagrafici, raccogliere richie-
ste di emissione di documenti quali, per esem-
pio, il passaporto, la carta d’identità e il primo 
codice fiscale. L’iniziativa coinvolgerebbe circa 
7 mila uffici postali, che saranno trasformati 
in sportelli unici di prossimità, capaci di dare 
risposte capillari ai cittadini delle zone peri-
feriche. “Una proposta che sembra andare nella 
direzione giusta – spiegano Moreno Gesti, Vice-
sindaco di Ravarino, Andrea Berselli, Assessore 
all’Ambiente di Bomporto e Gianluca Tedesco, 
Assessore al Bilancio di Bastiglia, gli ammi-
nistratori che hanno partecipato all’incontro 
in rappresentanza dell’Unione –, un progetto 
centrato sui reali bisogni delle nostre comunità, in 
grado di ridurre la distanza tra la Pubblica ammi-
nistrazione e la cittadinanza e contribuire a quella 
semplificazione burocratica auspicata tanto dai cit-
tadini quanto da noi amministratori. In realtà come 
le nostre, avere dei presidi dislocati sul territorio 
rappresenterebbe un significativo passo in avanti 
nei servizi alla comunità. Si tratta ora di capire in 
quali tempi e modi questa novità troverà attuazione 
negli uffici postali dei nostri territori”.
Ad oggi sono già circa quaranta, in tutta Italia, 
gli Uffici Polis e la proiezione è di arrivare a 
1.500 entro la fine del 2023, mentre la ristruttu-
razione di tutti i 7 mila uffici postali periferici 
dovrebbe essere completata entro il 2026. 

IL JLF RACING TEAM 
È PRONTO A SCATTARE
Inaugurata domenica 26 febbraio l’Associazio-
ne sportiva dilettantistica karting JLF Racing 
Team nata con la voglia di condividere la pas-
sione per i kart non solo con quanti già hanno 
la passione per questo sport, ma soprattutto con 
coloro che ancora non conoscono questa disci-
plina. 
Alla presenza della Sindaca Tania Meschiari, in 
rappresentanza del Comune che ha patrocinato 
l’evento, il team ha voluto regalare un pomerig-
gio all’insegna di motori e velocità, trasmetten-
do alla cittadinanza la propria passione. Diver-
timento, professionalità e, appunto, passione 
sono infatti gli ingredienti del team motoristi-
co, costituito nel settembre 2022 e presieduto da 
Jessica Borsari, che punta a diventare un riferi-
mento per il settore a livello locale.

SERVIZI EDUCATIVI E SCOLASTICI 
IN CONVENZIONE CON L’UNIONE
Una nuova convenzione firmata dai sindaci dei 
Comuni di Bomporto, Bastiglia, Castelfranco 

NUOVO SERVIZIO WHATSAPP 
DELLA BIBLIOTECA TOLKIEN 
Un nuovo servizio messo a disposizione dei 
cittadini bomportesi. È già attivo il numero 
Whatsapp per tutti gli utenti della Biblioteca 
“Tolkien” di Bomporto, uno strumento in più 
per agevolare la comunicazione e raccogliere 
informazioni.
Nel dettaglio, utilizzando il contatto WhatsApp 
gli utenti possono richiedere informazioni bi-
bliografiche specifiche; iscriversi e prenotarsi 
ad attività culturali promosse dalla Biblioteca; 
prenotare e ritirare i volumi; informarsi riguar-
do a eventuali prestiti; richiedere informazioni 
aggiuntive sui servizi messi a disposizione dalla 
Biblioteca.
Il numero cui fare riferimento è 348 5294579, 
attivo negli orari di apertura della Biblioteca: 
martedì dalle 15 alle 19; mercoledì dalle 9 alle 
12.30; giovedì dalle 9 alle 12.30 e dalle 15 alle 19; 
venerdì dalle 15 alle 19; sabato dalle 9 alle 12.30.

Emilia, Nonantola, Ravarino, San Cesario sul 
Panaro e l’Unione del Sorbara sul tema scola-
stico – educativo. 
L’accordo siglato in data 1 febbraio 2023 sanci-
sce il conferimento all’Unione della gestione 
in forma coordinata e associata delle funzioni 
inerenti i servizi educativi e scolastici. 
L’intento è di realizzare una forte integrazione 
delle politiche educative e di quelle scolastiche, 
di garantire il presidio del territorio dei Comu-
ni conferenti attraverso la migliore sinergia di 
competenze professionali nel coordinamento, 
promuovere e rafforzare nel proprio territorio 
l’omogeneità dei servizi espletati, l’equità delle 
politiche tariffarie e dei sistemi di accesso. 
La convenzione sancisce che spetta all’Unio-
ne la programmazione e l’esercizio dei servizi 
erogati direttamente o in convenzione di Ser-
vizi Educativi, Nidi e Scuola d’Infanzia com-
prendenti l’educazione, l’insegnamento e la 
formazione; la gestione e il coordinamento di 
tutti i servizi facenti capo al distretto scolastico, 
la programmazione e l’esercizio di servizi ausi-
liari a quelli di insegnamento e educativi, l’o-
rientamento, la formazione, la realizzazione di 
progetti di sviluppo e innovazione riguardanti 
l’educazione anche di adulti, il coordinamento 
pedagogico e il monitoraggio della qualità dei 
servizi proposti. 

CONTRASTO ALL’ABBANDONO 
DEI RIFIUTI: ACQUISTATA 
NUOVA FOTOTRAPPOLA 
Nuovo intervento per fronteggiare l’emergenza 
rifiuti. Il Comune di Bomporto ha acquistato 
una fototrappola di ultima generazione, che 
verrà installata a breve sul territorio. 
L’obiettivo è quello di presidiare le zone che, in 
passato, hanno registrato il più alto tasso di ab-
bandono dei rifiuti, in modo così da individuare 
i colpevoli e sanzionarli.

ATTUALITÀ
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LAVORI IN CORSO

PROSEGUONO GLI INTERVENTI 
NELLE PALESTRE DI VIA VERDI 
E VIA DE ANDRÈ 
L’edilizia sportiva è protagonista ormai da 
diversi mesi a Bomporto. Tra le strutture og-
getto di intervento su cui l’Amministrazio-
ne comunale ha scelto di concentrare i suoi 
sforzi ci sono la palestra in via Verdi e quella 
in via De André. Dopo l’approvazione del 
progetto esecutivo della palestra di via Ver-
di del dicembre scorso, sono attualmente in 
atto i controlli istruttori previsti, necessari 
per garantire la sicurezza dei lavori: con l’i-
nizio dell’estate, il cantiere sarà ufficialmen-
te aperto. Bomporto si avvia quindi ad avere 
una nuova palestra, in grado di garantire un 
utilizzo sicuro degli spazi ad atleti, studenti 
e a chiunque la utilizzi. Passi in avanti anche 
per la palestra di via De André (in foto), che 
sta sorgendo nell’area affianco la sede della 
Protezione Civile dopo l’abbattimento della 
vecchia palestra resa inagibile dal sisma. La 
nuova struttura verrà utilizzata dagli studenti 
della vicina scuola primaria e per altre attività 
extrascolastiche.  

PISCINA DARSENA, TERMINATI 
I LAVORI, ECCO IL NUOVO BANDO   
Sono terminati i lavori della Piscina Darsena, 
dopo gli interventi di manutenzione del parco 

e della recinzione. Il nuovo obiettivo dell’Am-
ministrazione comunale è quello di mettere 
a disposizione dei cittadini la piscina a parti-
re dal periodo estivo; a tal fine è stato aper-
to il bando per la procedura di affidamento 
dell’impianto natatorio per i mesi estivi, dal 
1° giugno fino al 31 agosto. Il procedimento 
di affidamento della Piscina Darsena, anda-
to deserto nella precedente chiamata, avrà 
un valore di concessione pari a 109.250 euro 
complessivi. Parallelamente agli interven-
ti di natura burocratica e all’adeguamento 
strutturale, si sta svolgendo un percorso per 
arrivare all’efficientamento energetico della 
struttura. Nell’oggettiva impossibilità di dare 
certezze in vista della la stagione invernale 
2023/2024, l’Amministrazione comunale sta 
lavorando affinché possano sussistere le giu-
ste condizioni per rendere possibile nell’im-
mediato l’apertura estiva dell’impianto e, in 
seguito, un prolungamento definitivo, così da 
garantire il servizio ai cittadini durante l’inte-
ro anno.

MANUTENZIONE STRADALE 
AL PONTE DI ACCESSO 
A VIA NAZIONALE
Sono stati ufficializzati, dopo il via libera da 
parte di ANAS, alcuni interventi di manu-
tenzione straordinaria del manto stradale e 
di rifacimento del ponte di accesso a via Na-
zionale. È stato organizzato un incontro della 
Giunta con i residenti interessati così da af-
frontare il tema del coordinamento dei lavori. 
“Realizzeremo un intervento atteso da tempo dai 
residenti, che permetterà di eliminare la necessi-
tà di continui lavori di manutenzione” precisa la 
prima cittadina Tania Meschiari.
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GRUPPI CONSILIARI

BOMPORTO SOLARA SORBARA INSIEME NOI BOMPORTO

#IOCENTRO - Incontro con i cittadini Priorità reali e non ideologiche

Costanza Lisio • Capogruppo Laura Gelatti • Consigliere

Sono ormai passati quasi 10 mesi dall’inizio del nostro 
mandato e dato che tra i nostri impegni elettorali, l’infor-
mazione alla cittadinanza e il suo coinvolgimento sono le 
prerogative, in queste ultime settimane abbiamo incon-
trato i cittadini del nostro comune (nei tre maggiori centri 
Bomporto, Sorbara e Solara), per illustrare tutti i progetti 
che in questi primi mesi di incarico stiamo portando avan-
ti. Anche in questo ambito vogliamo riportare e condivide-
re con voi alcune delle principali attività. 
Sostituzione punti luci pubbliche con lampade a led: sono 
stati stanziati 150.000€ per la sostituzione delle prime 
300 lampade.
Palestra attuale in via Verdi: è stata conclusa le procedure 
di selezione dell’impresa per l’esecuzione dei lavori di ade-
guamento sismico che saranno avviati nei prossimi mesi.
Sicurezza: sono previste installazioni di telecamere nella 
zona del polo industriale per garantire maggiore sicurezza 
e rendere attrattiva l’area per nuovi investitori.
Piscina comunale Darsena: è stato pubblicato a novembre 
un primo bando per la concessione della struttura ma la 
gara è andata deserta. L’obiettivo è di assegnare la con-
cessione entro l’apertura estiva. Nel frattempo, abbiamo 
proseguito con gli interventi per efficientare ulteriormente 
l’impianto. 
Nuova viabilità Piazzetta dei Tigli: rimodulata la viabi-
lità nell’area antistante la Scuola Primaria per garantire 
maggiora sicurezza nel momento ingresso-uscita da scuo-
la.
Sono state avviate le procedure per la partecipazione al 
bando regionale per la progettazione delle comunità ener-
getiche. In questo modo avremo la possibilità di far aderi-
re, su base volontaria, gli utenti a un contratto con l’obiet-
tivo di produrre consumare e gestire l’energia attraverso 
uno più impianti energetici locali e quindi dare la possibi-
lità di autoproduzione attraverso pannelli fotovoltaici con 
un notevole risparmio sulla spesa dell’energia. Nei pros-
simi mesi saranno organizzati degli incontri pubblici per 
illustrare il progetto e modalità di funzionamento. 
Abbiamo dato l’incarico per partecipare al bando della ri-

Cari concittadini, 
come consuetudine, ci ritroviamo a fare il punto della si-
tuazione sul nostro Comune, sui diversi problemi che lo 
attanagliano e lo affliggono e non possiamo che doman-
darci dove siano finiti quei famosi miglioramenti tanto 
attesi e promessi, che però tardano ad arrivare, allonta-
nando sempre di più la possibilità di veder realizzato un 
territorio “a misura di cittadino”, funzionante e sicuro.
I primi miglioramenti promessi, ma subito disattesi, ri-
guardano senza alcun dubbio la sicurezza sul nostro ter-
ritorio, tema definito pregnante e considerato molto sentito 
dalla giunta, che però, mentre su un fronte dispone la spe-
sa di somme abbastanza ingenti per nuovi sistemi di vide-
osorveglianza, sull’altro definisce le preoccupazioni eviden-
ziate con una specifica interrogazione presentata su questo 
tema dal nostro gruppo consiliare, mere “percezioni”.
E allora non resta che chiedersi: “Sono davvero solo perce-
zioni?”, perché se così fosse, queste non avrebbero bisogno 
di alcuna ulteriore azione, eppure l’amministrazione ha 
tenuto a sottolineare il suo impegno per la realizzazione 
di un patto con tutte le forze dell’ordine per una miglior 
gestione della sicurezza sul territorio. Territorio che, ricor-
diamo, ha visto il susseguirsi di numerosi spiacevoli episo-
di, puntualmente minimizzati dalla maggioranza che, se 
da un lato spinge per nascondere sotto il famoso tappetino 
tutti gli episodi accaduti, dall’altro spende risorse pubbli-
che per risolvere problemi che loro stessi definiscono inesi-
stenti o di marginale importanza.
Un altro tema le cui promesse, ormai decennali, non han-
no ancora visto l’attuazione è quello della viabilità, sem-
pre più critica e problematica in alcuni snodi importanti e 
strategici per il nostro territorio; anche in questo caso oc-
corre sottolineare come, in campagna elettorale, il sindaco 
aveva promesso di impegnarsi a risolvere questa proble-
matica, molto sentita da tutti quei residenti e lavoratori 
che quotidianamente si imbattono in code e rallentamenti 
disastrosi, con non poche difficoltà logistiche e con un ri-
schio di incidenti stradali quasi triplicato.
Non a caso, nel corso di una tavola rotonda svoltasi a di-

qualificazione energetica degli edifici pubblici, candidan-
do la scuola materna Arcobaleno, la biblioteca e il teatro.
Abbiamo vinto un bando per la fornitura di macchine per 
il fitness all’aperto che saranno installate a Sorbara nell’a-
rea adiacente la casa della legalità.
Inoltre, sono stati piantati alberi, uno per ogni nato del 
2021 e acquistato una fototrappola che sarà fatta girare 
in tutta l’area comunale per contrastare l’abbandono dei 
rifiuti e il non corretto uso dei cassonetti.
Alle critiche della minoranza rispondiamo con i fatti e 
grazie alla partecipazione attiva di tutti i componenti del-
la nostra squadra possiamo portare avanti e realizzare i 
punti del nostro programma
Noi siamo sempre qua, disponibili con tutti, per un con-
fronto rispettoso e costruttivo finalizzato a guidare insie-
me il nostro comune.

cembre 2020, tra i vari interventi sollecitati dalla Provin-
cia ai vertici di ANAS, spiccava proprio la tangenziale di 
Sorbara, a cui si aggiungeva la rotatoria all’incrocio della 
strada statale 12 con la strada provinciale 1. Ma gli anni 
sono trascorsi e dell’argomento non si hanno avuto più 
riscontri...pur consapevoli della non totale responsabilità 
dell’attuale giunta, ci auguriamo comunque che quest’ul-
tima possa quantomeno interessarsi della questione, per 
vedere concretizzati sul nostro territorio i miglioramenti 
promessi.
Infine, ma non meno importante, occorre evidenziare 
come in un momento storico decisamente particolare, 
che segue una ancor non del tutto debellata pandemia 
e un’atroce crisi economica che ha letteralmente messo 
in ginocchio famiglie, aziende e interi settori produttivi, 
l’amministrazione ha concentrato buona parte delle sue 
forze per approvare una mozione il cui oggetto è la revoca 
della cittadinanza onoraria conferita a Benito Mussolini 
nel lontanissimo 1924, annunciata dal gruppo consiliare 
di maggioranza addirittura già nel precedente notiziario 
comunale. NoiBomporto, lungi dal voler essere definiti 
“nostalgici”, ritiene che indipendentemente dall’orienta-
mento politico sia oltremodo necessario sottolineare quan-
to tutti gli sforzi profusi dalla maggioranza nella stesura 
di questo documento sarebbero potuti essere indirizzati 
ad affrontare i temi importanti per la nostra comunità (e 
ce ne sono, da quelli sopraccitati alle infrastrutture sco-
lastiche, passando per gli impianti sportivi, i luoghi di 
aggregazione per giovani e anziani, solo per fare alcuni 
semplici esempi), invece di disperderli su questa priorità 
puramente ideologica e che non rappresenta certamente 
uno dei temi più importanti per il reale miglioramento del 
nostro territorio. 
NoiBomporto, quindi, invita nuovamente la giunta a con-
centrarsi sui problemi reali della comunità per concretiz-
zare quei risultati utili a far “percepire” al contribuente 
tangibili miglioramenti della qualità della vita. Ai nostri 
concittadini, l’auspicio di vedere realizzati interventi con-
creti e non questioni prettamente ideologiche.
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Consentitemi di esprimere il mio più sincero sentimento di 
gratitudine, per avere l’opportunità di rappresentare non 
solo l’elettorato che ci ha dato fiducia, ma ogni cittadino 
Bomportese.
Partecipare al miglioramento ed allo sviluppo della vita 
di “comunità”, è innanzitutto un privilegio, umano prima 
che istituzionale.
Ciò che intendo dire è che noi non ne facciamo una que-
stione di persone o di nomi; a noi interessano le idee ed il 
bene comune.
Il presupposto fondante della nostra presenza, l’abbiamo 
ripetuto spesso, è basato sul profondo rispetto oltre che di 
una condivisione di modalità, perché soprattutto in questo 
caso la forma è sostanza – su un’adesione alla stessa piat-
taforma di valori e contenuti.
Questa legislatura non è semplicemente “importante” ma 
decisiva per le basi della Bomporto, che verrà, senza re-
torica né piani faraonici, ma attraverso scelte concrete e 
realizzabili.

Dovremo farci trovare pronti a raccogliere la sfida del 
PUG, le cui scelte andranno a condizionare non solo la 
nostra vita ma anche quella della generazione successiva.
Abbiamo inoltre la grande responsabilità e il compito di 
riavvicinare i cittadini alla politica, intesa come l’insieme 
delle piccole e grandi scelte quotidiane che ognuno compie 
ogni giorno
Su questo aspetto, che coinvolge ogni singola realtà del 
Paese, noi dovremo lavorare con costanza, senza cercare 
risultati immediati ma seminando bene e con pazienza, 
è molto facile restare indifferenti e lasciare che altri de-
cidano.
Ecco, se è vero che “La lista civica nel tempo si è trasfor-
mata”, è altrettanto vero che princìpi e obiettivi rimango-
no i medesimi.
Nell’auspicio che ognuno di noi – pur nelle rispettive diffe-
renze – saprà esprimere il massimo di sé stesso nell’esclu-
sivo interesse della città,
un caro saluto!
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